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    昨天的韩国 K联赛第二轮，天津泰达旧

帅李林生率领的水原三星，两球领先惨遭蔚
山翻盘，依然难求一胜；几小时后，江苏球迷

的老朋友崔龙洙也险些在主场翻船，他挂帅
的首尔 FC险胜升班马光州。终场哨响时，崔

帅迅速走出教练席，脸上看不到丝毫胜利的
喜悦。显然，两位从中超回归故土的主帅，如

今都有一本难念的经。

在韩国足球的少壮派教练里，李林生算

不上非常有名，但说起在新闻发布会上“抢

戏”的能力，却没几个人能与他抗衡，李林生
见到媒体后，总会第一时间鞠躬道歉，然后揽

下全责，他甚至还获得了“道歉者”的绰号。
起初，不论是水原三星还是天津泰达的

球迷，都为李林生的担当而敬佩。但当球队一
次次陷入低谷，而主教练却束手无策，只会在

赛后道歉时，敬佩就变成了质疑，“道歉有用

吗？泪水能换回积分吗？只会说对不起，而拿

不出战术的主教练有什么用？！”接连不敌全

北和蔚山后，水原三星的球迷连发三问，就差
喊出“下课”了。

不论是在中超还是 K联赛执教，出现在

教练席上的崔龙洙总是西装革履。新赛季 K

联赛战罢两轮，这位依旧穿着西装的激情派

教头，脸上却有些苦闷。
曾是韩国国家队主力前锋的崔龙洙对逼

抢和快攻有着非同一般的执着，甚至已经到

了偏执的地步。4年前来到江苏苏宁时，崔龙

洙就曾公开表示，要将自己的足球理念带给
中国球员。然而理想和现实的差距，往往比想

象中更大，当年贵为“亚洲第一教练”的他，就
是因为激进的改革和固执的态度，导致球队

战绩下滑，最终从中超黯然下课。4年后，看着
同样运转不畅的首尔 FC，“西装男”在险胜后

依然双眉紧锁，也就不足为奇了。

本报记者 陆玮鑫

    由于新冠疫情影响，世界杯亚洲区 40强预

选赛目前处于停摆状态。不过，昨天从亚足联传
来最新消息，40强赛有望在今年 10月份重启，

中国队男足剩余的四场比赛将分别在 10月和
11月进行，比原定计划推迟了一个月。

众所周知，随着亚洲各国疫情趋于稳定，
联赛的逐渐恢复，国际足联和亚足联也开始细

化今年相关比赛的预案。虽然还没有做出正式
通知，但是一些比赛的相关赛程也已经制定，

其中就包括各国足协最关注的 40强赛。按照
亚足联的要求，今年年底之前要将亚冠联赛与

40强赛全部进行完毕，这样就不会影响 2021

年的比赛。
根据最新的安排，中国男足剩下的四场 40

强赛分别是 10月 8日主场对阵马尔代夫、10月
13日客场对阵关岛、11月 12日主场对阵菲律

宾、11月 17日主场对阵叙利亚。中国足协与李
铁等国家队教练组，已经开始在国内考察相关

场地，为国家队甄选 40强赛的最后三个主场。

这四场球对国足来说非常关键，尤其是主

场迎战菲律宾，将决定国足的出线前景，一旦无

法拿下对手，就很可能面临小组出局。毕竟要拿
到小组第一已经希望渺茫，只能尽力去争取四

个最好的小组第二名晋级。
对国足而言，40强赛从 9月推迟到 10 月

开始，算得上是一大利好。届时，球队将有充足
的时间迎来另外两名归化球员：高拉特、阿兰。

主帅李铁在这次上海的集训时就表示，除了

洛国富之外，原本还计划招入阿兰，但因

为他目前无法入境只能作罢。不过从

另一方面来说，这也意味着阿兰的资

质问题已经解决。高拉特则在等待国
际足联最后的审核，他最晚在 9月份
就能拿到正式的协会转换证明，正式代
表中国队出战。

想象一下，拥有洛国富、艾克森、高拉特、阿

兰四名归化攻击手，中国队的实力会怎样？至
少，困扰多年的“锋无力”难题将得到大大缓解，

冲击 12强赛的希望自然也增加不少。
本报记者 关尹
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    世预赛 40强赛重启日基本确定，

有关国足能否逆境重生， 从小组顺利
出线的问题，又重回众人的视线。

难度总归是有的。 在第一阶段，

国足输给叙利亚平了菲律宾，连小组

第二的位置都有些危险。

很简单，如果在 10月和 11月的

这四场比赛中国足能够保持全胜，则

争取一个最好的“小组第二”问题不
大；如果输或者平菲律宾，等于基本

出局，至少又要去看人家脸色。当然，

最后一个主场对叙利亚，届时对手很

可能已经提前出线， 不大会死拼，国
足赢球机会很大。

因此，对国足而言，最保险的无疑是争取四

场全胜。好在，40强赛推迟到 10月份开始，对国
足是一大利好，关键是给归化球员留足了时间。

以往，提起中国队总伴随一个词：锋无力，

那是因为这么多年以来， 没有一个足够好的前

锋。现在呢？艾克森、洛国富、高拉特、阿兰，外加
西甲“外援”武磊，这样的搭配在亚洲都能算一

流了，40强赛出线应该绰绰有余吧？

赢不了
笑不出西装男

道歉者
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    德甲联赛已经成功

重启，同样因疫情影响而
暂停的 CBA联赛，目前

重启的前景也越来越光

明，下月开赛已经是大概率事
件。但是重启之后的 CBA，到底

还带不带外援玩？
早在 3月 15日，CBA公司

就向 20家俱乐部下发通知，让
俱乐部召回各自的外援，准备重

启联赛。当时有的球队如上海队

成功召回所有外援，但这样的球
队屈指可数，更多的如新疆、辽

宁等队，两名外援一个也没回
来。没能归队的 CBA球队外教、

外援，在全球疫情缓和或结束前
很难来华。

因为联赛迟迟不能重启，很
多已经归队的外援，又都返回了

美国，譬如吉林队外援琼斯、深
圳队外援弗里曼、广厦新签大外

援霍利菲尔德，以及福建的杰特
和劳森等等。所以目前 CBA各

队间外援情况也很复杂：有的球
队外援一直未归，比如山东；有

的球队无奈签下备用外援，比如
辽宁与新疆；还有的球队全部外

援或部分外援一直与球队在一
起，如上海、北京、广东；也有球

队的外援返华之后再次离开，比
如福建、吉林等队。

正因为外援情况不同，所
以重启后的联赛到底上不上外

援，也成了难以达成一致的难
题。此前 CBA公司组织的 20家

俱乐部内部会议中，曾有球队

提出“全华班”，但这种声音很
快就被否决。也有球队提出保
持之前的外援政策，但由于更多的球队外援

并没有到位，因此也不可行。目前最有可能
实施的方案，是“八一条款”。众所周知，八一

队没有外援，所以其他球队与其交战时，
外援上场是受到限制的。具体来说，目前

比较一致的意见，是有外援的球队遇到全
华班球队时，外援只能是 4节 4人次。但更

具体的方案还未出炉，例如单外援球队遇到
双外援球队时，双外援球队的外援上场该如

何限制等等。
目前上海、北京、北控等球队，外援早早

回归并一直训练至今，如果联赛重启后不带
外援玩，那么对这些球队和外援来说，都是不

公平的。但是有外援的球队遇到没有外援
的球队时，也不可能毫无限制。所以接下

来最大的可能就是，CBA 重启后各队外

援是能够出场的，但出场时间肯定也会受

到限制，就像中国篮协主席姚明之前说的
那样：联赛重启的两大原则之一，就是确

保公平性。
本报记者 李元春
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■ 球队运转不畅，

崔龙洙有点急
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■ 三名归化球员在训练场上 本报记者 李铭珅 摄
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名归化攻击手，李

铁信心大增
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